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风云人物 /运动汇

下期话题

! "

上期回答

! ! ! !今天是民间
流行的“光棍节”，
也是因无证驾驶
而被行政拘留的
奥运冠军孙杨离
开拘留所的日子。
孙杨此前因为谈
恋爱、与朱志根教
练闹矛盾而备受
争议，如今又违反
交规，受到行政拘
留和“三停”处罚。
孙杨理应受到处
罚并接受教育，与
此同时，以孙杨所
犯的这些错误，他
是否该得到公众
的原谅呢？

!讨论截至本

周五 !"时"

! ! ! !问!恒大前场#三叉戟$孔卡%穆里奇%

埃尔克森已打遍中超无敌手& 如今首次称

雄亚冠& 你认为恒大这种赢球模式有无持

续性'

第十六的人! 首先要看孔卡下赛季会
不会留下，走了孔卡恒大便少了一个中场
指挥官，实力大减。其次看许家印会不会持
续执行“金元”政策，如今恒大首次包揽中
超、亚冠冠军，该有的荣誉都有了，许老板
投资足球的热情是否会打折扣？这或许将
影响恒大的战绩。

魔都人!模式可复制，但感觉已不同。
虽然广州球迷的热情让孔卡十分感动，
但俱乐部留不住人心，该走的还是会走。

相信恒大的财力能找到孔卡代替品，重
组前场“三叉戟”，但是人还是旧的好，即
便未来能出更好的成绩，当初的感动已
经不在了。

"#$%&'()"$*!我认为这种模式是有
价值的，如今中超冠军已经是恒大的“最低
消费”了。众所周知，前场“三叉戟”的作用
不仅是恒大破门得分的利器，对整支球队
而言，高水平外援的职业素质起着榜样、参
照物的作用，帮助国内球员更加快速地成
长，这才是最难能可贵的。

本期主持 蒋家风
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! ! ! !新赛季 !"#已经开赛，带领佛
山队这支青年军的，是已经 $%岁的
中国篮坛名宿蒋兴权。此前在 !"#

季前赛中，年轻的佛山队就异军突
起，连续战胜福建、上海和江苏队，以
三战全胜的战绩夺冠。在接受接受本
报记者专访时，蒋兴权这位老帅仍然
不服老：“我真没觉得自己老，只要身
体允许，我会一直干下去。”
蒋兴权是中国篮坛的“教父级”

人物，由于长期活跃在 !"#一线执
教行列，他也被称为“常青树”。自
&'(&年离开新疆队后，外界以为蒋
兴权会就此隐退江湖，没想到休整
了一年之后，他今年 )月份又在佛
山队重新出山———老帅的出山确实
出乎很多人的意料，毕竟他已经到
了古稀之年，早到了享受天伦之乐
的时候，为何还要不辞辛苦带领一
支球队南征北战？
不为名，不为利，老蒋与佛山队

结缘，归根结底源自心底那份对篮
球的不舍之情。这些年蒋兴权转战
!"#各支球队，和家人都是聚少离
多，平时除了篮球也没什么爱好，过
着近乎于苦行僧般的生活，但是他
对此却甘之如饴———在球场上看着
年轻队员的成长，是他最大的快乐。
在佛山队执行董事陈骏伟看来，蒋
兴权确实非常敬业，来到佛山便一
心扑在了球队上：“像蒋指导这么
‘专’的教练，国内篮坛其实很少见
了。”据他透露，来佛山半年多，蒋兴
权只回过沈阳的家两次，“每次都只
有两三天，而且有一次还是因为公

事，回沈阳参加全运会火炬传递。”
在接受记者采访时，陈骏伟表

示之所以请老帅蒋兴权出山，看重
的就是他点石成金的能力，“蒋指导
是位‘神奇’的教练，他能够在短时
间内使队伍、尤其是较弱的队伍取

得成绩上的突破。”在中国篮坛，蒋
兴权的铁腕风格以及培养年轻队员
的能力确实有目共睹———以前老蒋
在国家队以及俱乐部球队斩获的一
个个桂冠以及培养出的一批批知名
球员自不必说，单是他到了佛山队

半年后，就让这支年轻球队产生脱
胎换骨的变化，这已经充分证明老
帅确实有一套。
“佛山队的年轻队员需要有人

带一带，所以我就来了。”在谈及为
何执教佛山队以及球队未来的目标

上，蒋兴权的话语显得低调而淡然，
“我和球队的合同是‘&*+’，只要身
体没问题，我肯定会履行完合同，但
也不会刻意给自己设定什么目标，
我相信一切结果都是水到渠成的。”
在老蒋看来，佛山队虽然年轻但潜
力很大：“我愿意带领这些年轻队员
成长，我想只要队员们肯努力，这支
球队的发展前景还是很乐观的。”
许多人不知道，这次来佛山执

教，蒋兴权是带着老伴一起上任的，
这样老夫妻俩平时也有更多时间生
活在一起，省得像以往一样几个月
才能见一次。两人就住在球队基地
里，由于基地比较偏僻，他们平时就
在基地里散散步当消遣，老蒋这样
承诺老伴：“夏天天气太热，等冬天
不热了，有机会就陪你多出去转
转。”也许说这话时，蒋指导自己都
没想过，天气凉快了，联赛也开始
了，他到时要更忙了，哪还会有时间
陪老伴？
蒋兴权说，其实以前在何时退

休的问题上，他也曾很纠结：“打麻
将吧，不会；钓鱼吧，人家送我好几
根鱼竿，怎么也钓不来；有段时间想
打网球，结果球拍也买了，可一次也
没打过……啥也不会，要这么待在
家里，非把身体都待坏了。”
几番纠结之后，老蒋索性不再去

想这个问题，他仍然想多陪陪篮球这
个“一生伴侣”：“很多人都好奇我什
么时候才退休，但我还真没好好想过
这事儿，干一天算一天吧，等到干不
动了再说。” 本报记者 李元春

只要身体行，就一直干下去
———73岁蒋兴权坚守在执教第一线

! 老帅蒋兴权悉心为球员布置战术 李元春 摄

肿瘤患者康复
如何科学补充营养
! ! 目前对于肿瘤的治疗主要是外科
手术、化疗和放射治疗。而出现营养代
谢失衡、营养不良是肿瘤患者的典型
特征，也是导致肿瘤的发生发展、复发
转移的主要内在因素。这是因为：首
先，恶性肿瘤患者体内肿瘤组织本身会
大量消耗营养；其次，由于肿瘤患者食
欲不佳，营养本身摄入不足，在接受手
术及放、化疗后自身的营养状况又会进
一步导致并发症增加（如：伤口愈合延
迟、免疫功能低下，感染发生增加，对放
化疗不耐受力增加等），不能完成各种
抗肿瘤治疗。据统计：肿瘤患者营养不
良的总发生率高达 ,-.，其中约有 &%.

的肿瘤患者是死于营养不良/ 而非肿瘤
本身。

研究发现：科学、均衡的营养补充
能使肿瘤患者的免疫能力、抗癌能力增
强，提高生存质量；减少或避免手术后
的感染，使术后伤口能够如期愈合；提
高肿瘤病人对放、化疗的耐受能力，减
轻其毒副反应；并能增强患者对肿瘤复
发和转移的预防和控制。

目前，许多肿瘤患者虽然已经注重

了营养补充，但也出现了营养补充不科
学、不均衡、不全面、不能吸收等尴尬情
况。所以，如何科学地补充符合肿瘤患
者生理需求的特殊营养膳食是非常重
要的选择，也是肿瘤患者实现康复的关
键所在！

以上内容摘自中国轻工业出版社

出版的 )营养抗肿瘤* 一书 #$%& 号
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那么，肿瘤患者究竟应该如何正确合
理地补充营养呢？

肿瘤患者的营养需求不同于其他患
病人群，通过普通的营养支持手段往往很
难纠正。所以，补充营养应符合全面、均
衡、易吸收、符合肿瘤患者生理需求等原
则。目前，我国根据欧美等发达国家采用
肿瘤特膳辅助临床治疗获得良好疗效的
经验，结合肿瘤病人对营养的特殊生理需
求，采用国标研发出专门针对肿瘤患者营
养不良问题的短肽特殊营养膳食产品，已
进入上海各大药房。

短肽特殊营养膳食产品为广大肿瘤
患者的营养补充问题提供了标准、科学的
方法！
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